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Кому на Руси жить хорошо не светит

На заседании Российской трёхсторонней комиссии 7 октября, во 
Всемирный день действий «За достойный труд!», обсуждался не очень 
достойный, по мнению профстороны, бюджет на следующий год. Проект 
предусматривает сокращение некоторых социальных гарантий и заморозку 
индексации заработной платы госслужащим, а также индексации накопи-
тельной части пенсии. Одновременно с этим представители социального 
блока правительства снова заговорили об увеличении пенсионного воз-
раста и даже представили конкретный план действий.

Заседание РТК проходи-
ло как раз в этот день, 

7 октября, его даже пере-
несли на день. Хотя целью 
переноса такое календарное 
совпадение, скорее всего, 
не было. Дело в том, что на 
7 октября было также назна-
чено заседание бюджетной 
комиссии, которая должна 
разработать предложения к 
проекту главного финансо-
вого документа страны. Как 
впоследствии несколько раз 
настаивал министр труда 
Максим ТОПИЛИН, чинов-
ники сочли неправильным 
не ознакомить членов РТК 
с решениями бюджетной 
комиссии.

Потому и начало засе-
дания затянулось более 
чем на полчаса: где-то в 
другом зале Дома прави-
тельства всё еще обсуждали 
бюджет… За прошедшие 
полчаса страсти уже успе-
ли несколько накалиться. 
Но сначала соцпартнёры, 
конечно, поприветствовали 
аплодисментами День дейс-
твий за достойный труд. А 
стало быть, и его лозунг за 
справедливую бюджетную 
политику, в чём у корреспон-
дента «Солидарности» почти 
сразу возникли сомнения.

ДУМАТЬ, ДЕЛАТЬ, 
ГОВОРИТЬ

Замминистра труда 
Андрей ПУДОВ, вы-

шедший к трибуне, огласил 
предложение министерства 
увеличить стаж, необходи-
мый чиновникам федераль-
ного уровня для получения 
страховой пенсии, с 15 до 
20 лет. Сделать это предла-
гается поэтапно, в течение 
следующего десятиле-
тия: первые четыре года 
прибавлять к стажу по 6 
месяцев, а в последующем 
– по году. Для женщин этот 
переходный период увели-
чения пенсионного возраста 
закончится в 2027 году, для 
мужчин – в 2025-м.

В результате пенсионный 
возраст для мужчин и жен-
щин сравняется и составит 
65 лет... Позже, правда, 
замминистра добавил, что 
точное время начала экс-
перимента с пенсионным 
возрастом назвать не может, 
и нужно приступать к этой 
работе только «после ши-
рокого общественного об-
суждения». Но как это тогда 
согласуется с тем, что даты 
окончания «эксперимента» 
– 2025 и 2027 годы – уже 
названы?

- Кроме того, законо-
проектом увеличиваются 
требования к минимальной 
выслуге лет, которая даёт 
право выхода на пенсию для 
государственных служащих, 
- продолжил А. ПУДОВ и 
представил ту же схему, что 
описана выше. – Через де-
сять лет федеральный госу-
дарственный служащий, для 
того чтобы выйти на пенсию 
по выслуге лет, должен бу-
дет иметь минимальный 
стаж 20 лет в отличие от 
сегодняшних 15-ти.

Пока что планируется, 
что от нововведения будут 
спасены госслужащие реги-
онального и муниципального 
уровня… , но впоследствии 
требования к стажу будут 
едиными для всех. Зато в 
представленном законопро-
екте уже упомянуты члены 
обеих палат Федерального 
собрания. Сейчас им уста-
навливается ежемесячная 
доплата к пенсии, размер 
которой зависит от того, 
сколько времени человек 
провёл в своем кресле.

- Если сегодня для того, 
чтобы получить [пенсию] 
в размере свыше 55 про-
центов [от зарплаты], нужен 
всего лишь один год, то мы 
это требование увеличи-
ваем до пяти, - пояснил А. 
ПУДОВ.

Вместо трёх лет стажа, 
дающих парламентарию 
право на 75-процентную 
пенсию, предлагается уста-
новить пять лет; за высшее 
значение стажа, который 
гарантирует пенсию в 95 
процентов от утраченного 
заработка, предлагается 
принять десять лет. Иначе 
говоря, два депутатских 
срока. Интересно при этом, 
что в 2011 году, когда ни-
какого кризиса в стране 
не было, предлагалось ус-
тановить более жёсткие 
рамки: до восьми лет, до 
двенадцати и выше. Тем не 
менее, предлагаемый ныне 
законопроект, подсчитали 
в Минтруде, будет иметь 
в 2016 году «финансово-
экономический результат» 
в 622 миллиона рублей. То 
есть именно столько сможет 
сэкономить Пенсионный 
фонд России (ПФР).

… П р е д с е д а т е л ь 
Росхимпрофсоюза Алек-
сандр СИТНОВ в это время 
старательно изучал что-
то в своем телефоне. Как 
оказалось, он искал там 
аргументы, которыми мог 
бы подкрепить вопрос к 

представителю Минтруда. 
И нашел:

- Сегодня прошла встре-
ча Дмитрия Анатольевича 
[МЕДВЕДЕВА] по итогам 
нулевого чтения проекта 
федерального бюджета… 
передали слова Дмитрия 
Анатольевича: он не под-
держивает увеличение 
пенсионного возраста. Вот 
стенограмма этой встречи 
на сайте Дмитрия Анатоль-
евича. Если воля руково-
дителя правительства – не 
поддерживать, то к чему 
тогда все эти исследования 
и так далее? И что касается 
президента - он тоже не под-
держивает увеличение пен-
сионного возраста. Проком-
ментируйте, пожалуйста.

- Позвольте мне возде-
ржаться от комментариев, 
- ответствовал А. ПУДОВ. 
– Я скажу одно: данный за-
конопроект подготовлен в 
соответствии с поручением 
правительства…

ГРАЖДАНЕ 
И НЕГРАЖДАНЕ

И в бой бросился пред-
седатель Росуглепро-

фа Иван МОХНАЧУК… он 
припомнил и намерение 
Минтруда изменить ст. 153 
ФЗ-122 (так называемая 
сохранная норма), которая 
гарантирует, что законы, 
ухудшающие положение 
льготников и пенсионеров, 
приниматься не могут. (Под-
робности в № 37, 2015.)…

…Между ними завяза-
лась горячая дискуссия, в 
ходе которой чиновник «как 
юрист» убеждал оппонента: 
никто сохранную норму для 
определённых категорий 
граждан не трогает, а если 
тронет, то проиграет спор 
в Конституционном суде, а 
у Минфина «рука не подни-
мется»… В какой-то момент 
подошедшая к тому времени 
вице-премьер Ольга ГО-
ЛОДЕЦ попыталась успо-
коить оппонентов: «просто 
есть такое предложение», 
а спорить, дескать, не надо. 
Но И. МОХНАЧУК, конечно, 
не дал превратить РТК в «не 
место для дискуссий».

- Сегодня профсоюз-
ная сторона рассмотрела 
законопроект, в названии 
которого есть словосоче-
тание «увеличение пенси-
онного возраста». При этом 
мы неоднократно слышали 
заявления и президента, 
и премьера, и Ольги Юрь-
евны [ГОЛОДЕЦ], присутс-
твующей здесь, о том, что 

никакого увеличения пен-
сионного возраста у нас 
сейчас не предвидится, - 
напомнила зампред ФНПР 
Нина КУЗЬМИНА. – И добро 
бы речь шла о стимулирова-
нии более позднего выхода 
на пенсию, потому что ра-
ботать некому. Так нет же 
– у нас и для молодёжи нет 
рабочих мест. И мы боим-
ся, что эти 622 миллиона 
псевдоэкономии в 2016 
году обернутся триллио-
нами допрасходов из того 
же самого бюджета на ле-
чение других социальных 
болезней. Профсоюзная 
сторона не поддерживает 
представленный законо-
проект в связи с тем, что он 
противоречит заявлениям 
политического руководства 
страны.

Реакция Ольги Юрьевны 
на речь зампреда ФНПР 
была чрезвычайно интерес-
ной. Вице-премьер сказа-
ла, что «никаких вопросов 
о повышении пенсионно-
го возраста гражданам не 
предполагается»… А «ка-
тегория государственных 
служащих рассматривает-
ся отдельно». Ну, во-пер-
вых, приятно слышать, что 
вице-премьер рассматри-
вает чиновников отдельно 
от граждан. Как, собственно, 
зачастую и сами граждане с 
чиновниками. А во-вторых, 
обратите внимание на то, 
как тщательно О. ГОЛОДЕЦ 
подобрала слова. Ведь по 
её словам выходит, что от 
решений об увеличении 
пенсионного возраста мы 
не застрахованы: не пред-
полагается не решений – это 
вопросов не предполагает-
ся. Может быть, со стороны 
тех самых граждан.

ВЫРАЖЕНИЯ 
ПОМЯГЧЕ, БЮДЖЕТ 

ПОЖЁСТЧЕ

Зато много вопросов вы-
звал бюджет на следую-

щий год, который до начала 
заседания РТК (и отчасти 
– во время) обсуждала спе-
циальная комиссия, о чём 
говорилось выше. Проект 
бюджета представил РТК 
замминистра финансов 
Алексей ЛАВРОВ. Причём у 
членов РТК на руках был один 
проект, а говорил замминис-
тра уже по факту, о другом, с 
учётом пожеланий той самой 
бюджетной комиссии, кото-
рые были высказаны только 
что буквально за стенкой. В 
этом можно усмотреть опре-
делённое лукавство чинов-
ников, поскольку остальным 
соцпартнёрам нужно было 
реагировать на изменения 
с ходу и на слух. При этом 
окончательный вариант бюд-
жета должен был быть принят 
уже на следующий день.

Так, «по сравнению с 
предыдущими корректиров-
ками на 2016 год» доходы 

государства сокращаются 
на 2,2 триллиона рублей, 
сообщил представитель 
Минфина. При этом расходы 
сокращаются на 510 мил-
лиардов рублей.

- Нам предстоит ответить 
на один простой вопрос: за 
счёт каких источников мы 
дефицит будем финанси-
ровать? Резервный фонд 
на пределе, внутренние 
заимствования, мы считаем, 
тоже находятся на пределе, 
внешние рынки закрыты, 
возможности приватизации 
тоже ограничены.

В результате Минфин 
предлагает не индексиро-
вать зарплаты госслужащих, 
судей и военнослужащих, а 
также проиндексировать с 
1 февраля страховые пен-
сии всего на 4 процента, а 
социальные пособия – на 
6,4 процента. Ещё одна 
мера, продвигаемая ве-
домством, – это заморозка 
индексации накопительной 
части пенсий в 2016 году. 
По словам А. ЛАВРОВА, это 
сэкономит для бюджета 
342 миллиарда рублей, 
которые не надо будет пе-
речислять в виде дотаций 
Пенсионному фонду.

Эти деньги предназнача-
ются для некоего «антикри-
зисного резерва». Из них 
же может быть произведена 
доиндексация пенсий по 
итогам первого полугодия. 
Размер этой второй ин-
дексации 2016 года будет 
определён по обстоятель-
ствам. Вторую часть «ре-
зерва» могут составить 150 
миллиардов рублей, не 
использованных бюджетами 
в текущем году.

Представитель профсо-
юза работников жизнеобес-
печения обратил внимание 
А.ЛАВРОВА на то, что самое 
большое сокращение рас-
ходов – на 74 процента 
- предусмотрено проектом 
бюджета для сферы ЖКХ:

- Вы считаете, что в этой 
отрасли проблемы все ре-
шены? Вот сейчас начнётся 
зимний период – как начнут 
котельные останавливаться, 
как начнут замерзать горо-
да! – предрек он.

Замминистра финансов 
успокоил собеседника тем, 
что речь идёт о сокращении 
затрат именно федераль-
ного бюджета, а для сфе-
ры ЖКХ он существенным 
источником дохода и не 
является. И если посмотреть 
на все расходы на жилищно-
коммунальное хозяйство, то 
их станет меньше в общей 
массе всего на 2 процента, 
указал чиновник.

Ещё один член РТК от 
профсоюзов, который не 
представился, глядя в про-

ект бюджета, перечислял: 
доходы - 13 триллионов, 
расходы – 15,5 триллио-
на, резервных фондов на 
начало 2016 года 8 трил-
лионов, на конец – 6 трил-
лионов. Из этих данных 
он сделал вывод о том, что 
всё, в принципе, хорошо, и 
задал вопрос: зачем тогда 
нужно сокращение соци-
альных расходов, «если еще 
40 процентов от расходов 
остаётся в резервных фон-
дах»? Ответ А. ЛАВРОВА зву-
чал странно: «Мы не говорим 
о сокращении социальных 
расходов». Оказывается, 
Минфин просто говорит об 
увеличении этих расходов 
«меньшими темпами».

- Сокращения никакого 
нет, - огорошил А. ЛАВРОВ 
присутствующих, хотя, ко-
нечно, не всех. – Но если мы 
будем использовать резер-
вные фонды такими же тем-
пами, как сейчас, то через 
два-три года кончатся все 
резервы.

Таким образом, когда в 
резервах заканчиваются де-
ньги, правительство прояв-
ляет упорное благоразумие. 
А когда их там много, столь 
же упорно не направляет 
средства на развитие, к 
примеру, отечественной 
промышленности.

- Сейчас очень слож-
но говорить о проекте бу-
дущего бюджета, даже о 
его основных параметрах, 
потому что сейчас перед 
нами совсем не те мате-
риалы, которые должны 
быть (вследствие заседа-
ния бюджетной комиссии. - 
П.О.), - дала заключение от 
профсоюзов Н. КУЗЬМИНА. 
– Но, примеряя всё, что мы 
услышали, на шкуру рабо-
чего человека, могу сказать: 
нам впору объявлять не 
технический, а реальный 
дефолт. Потому что наши 
зарплаты в лучшем случае 
не растут, реальные доходы 
сокращаются. С нас стригут 
несколько раз. Предлагае-
мый сегодня проект бюдже-
та создан при абсолютном 
игнорировании требований 
профсоюзов.

- Правительство не обя-
зано в полной мере решать 
на основании требований 
профсоюзов, - парировал 
исполнительный вице-
президент РСПП Федор 
ПРОКОПОВ и предложил 
переделать решение про-
фсоюзной стороны, чтобы 
оно было «более коррект-
ным по отношению к сторо-
не правительства»…

***
На следующий день, 8 

октября, правительство 
одобрило бюджет на 2016 
год...

Российская трёхсторонняя комиссия обсудила проект бюджета на 2016 год

Павел ОСИПОВ,
 газета «Солидарность» № 38(1013) 2015 г. 
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Выездное заседание комиссии обкома 

профсоюза работников народного обра-

зования и науки по вопросам охраны труда 

состоялось 15 октября в городе Шуя. 

Уважаемый Николай Афанасьевич!
Областная организация профсоюза работников госу-

дарственных учреждений и общественного обслуживания 
РФ поздравляет Вас и Ваш многочисленный коллектив 
со150-летним юбилеем со дня образования института 
службы судебных приставов в России!

Искренне благодарим вас за добросовестный труд, 
ответственность и профессиональный подход к очень 
непростому и опасному делу, которому вы служите.

Желаем успехов во всех делах и начинаниях, финансо-
вой стабильности и уверенности в завтрашнем дне, чтобы 
ваш благородный и такой необходимый труд получил 
справедливую и достойную оценку!

Здоровья, мира, благополучия вам, вашим родным 
и близким!

Председатель Ивановской областной 
территориальной организации Общероссийского профсоюза  работни-

ков государственных учреждений и общественного обслуживания РФ 
Т. П. ПАРФИНОВИЧ

Со 150-летием службы 
судебных приставов!

Члены комиссии обсу-
дили проект раздела 

«Охрана труда» област-
ного соглашения с Де-
партаментом образова-
ния Ивановской области 
на 2016-2018 годы по 
защите трудовых, соци-
ально-экономических 
прав работников обра-
зования и обучающихся. 
Рассмотрены изменения 
в соглашения о сотрудни-
честве между областной 
организацией профсоюза 
работников народного 
образования и науки РФ, 
ООО «НИИ охраны труда 
в городе Иваново» и ООО 
«Ивпромэнергоремонт». 
Также коснулись темы 
проведения областного 
конкурса «Лучший вне-

Вопросы охраны труда обсуждаются совместно

штатный технический ин-
спектор труда Ивановской 
областной организации 
профсоюза работников 
народного образования и 
науки РФ в 2015 году».

С информацией об 
изменениях в трудовом 
законодательстве в об-
ласти охраны и безопас-
ности труда выступили 
технический  инспектор  
областной организации 
Профсоюза Надежда 
СТЕПАНЧЕНКО и пред-
седатель комиссии по 
охране труда обкома 
Профсоюза Марина 
РАЙЗБЕРГ.

Мероприятие продол-
жилось обучением руко-
водителей и уполномо-
ченных по охране труда 

профсоюзных организа-
ций образовательных уч-
реждений и организаций 
Шуи и Шуйского муници-
пального района.

О т к р ы л а  с е м и н а р 
председатель Шуйской 
районной организации 
Профсоюза Зинаида 
ГЛАЗКОВА. Она отмети-
ла, что в работе район-
ной организации уделя-
ется большое внимание  
вопросам защиты прав 

членов Профсоюза на 
здоровые и безопасные 
условия труда.  Результа-
том совместной работы 
Профсоюза и админист-
раций образовательных 
учреждений стало получе-
ние «Сертификата дове-
рия работодателю» Шуй-
ским многопрофильным 
колледжем и основной 
Шуйской общеобразо-
вательной школой №11. 
Сертификаты были в тор-

жественной обстановке 
вручены заместителем 
руководителя Государс-
твенной инспекции тру-
да в Ивановской области 
Ириной ВАКУРОВОЙ.

В рамках обучающего 
семинара слушателям 
освещались темы о роли 
уполномоченного по охра-
не труда в общественном 
управлении учреждением, 
о часто встречающихся 
нарушениях трудового 

законодательства по ох-
ране труда.

О порядке проведения 
государственной экспер-
тизы условий труда рас-
сказала начальник от-
дела государственной 
экспертизы условий и 
охраны труда Комитета 
Ивановской области 
по труду, содействию 
занятости населения 
и трудовой миграции 
Наталья МАЛОВА.

Был обсуждён вопрос 
финансовой политики 

и дисциплины областной 
организации Профсоюза. 
Отмечена необходимость 
постоянного контроля 
поступления и расходо-
вания членских взносов 
на основе резолюции VI 
съезда Профсоюза «Ук-
репление финансовой 
базы профсоюза – за-
лог успеха отраслевого 
профдвижения». Участ-
ники мероприятия под-
держали принцип макси-
мального возвращения 
средств, получаемых от 
членов областной орга-
низации Профсоюза в 
виде членских взносов.

Заместитель на-
чальника отдела орга-
низации назначения 
пенсий регионального 
Отделения Пенсион-
ного фонда РФ Ирина 
КУРОЕДОВА провела 
информационную встре-
чу, на которой рассказа-
ла, от каких параметров 
зависит размер пенсии, 
наглядно показала, как 
рассчитывается пенсия 

по новой формуле, рас-
сказала о значении пен-
сионных коэффициентов 
и перерасчёте пенсий.

Председатель об-
ластной организации 
П р о ф с о ю з а  Га л и н а 
ВАЦУРО в торжествен-
ной обстановке вручила 
юбилейные Почётные 
грамоты, Дипломы и Бла-
годарственные письма 
первичным профсоюз-
ным организациям ОБУЗ 
«Ивановская областная 
клиническая больница» 
(председатель ППО 

– В. ПЕТРОВА, побе-
да в конкурсе «Лучшая 
первичная профсоюз-
ная организация-2014»), 
ОБУЗ «Ивановская го-
родская клиническая 
больница №4» (пред-
седатель ППО – Т. БА-
ТЫГИНА), и ОБУЗ «Ива-
новская городская кли-
ническая больница №8» 
(председатель ППО – 
Г. КОРЕНКОВА, побе-
да в конкурсе «Лучшая 
первичная профсоюзная 
организация-2014 в но-
минации «Агитационные 
материалы»).

В работе съезда приня-
ли участие и.о. ди-

ректора Департамента 
управления делами Ми-
нистерства Культуры РФ 
– Александр БАРКОВ,  
заместитель руково-
дителя Федерального 
агентства по печати и 
массовым коммуника-
циям – Владимир КОЗ-
ЛОВ, заместитель пред-
седателя ФНПР – Да-
вид КРИШТАЛЬ, пред-
седатель профсоюза 
работников народного 
образования и науки РФ 

– Галина МЕРКУЛОВА, 
делегаты, гости из стран 
СНГ. От Ивановской облас-
ти в мероприятии приняла 
участие председатель 
областной организации 
Профсоюза Александра 
СМИРНОВА.

Председатель Про-
фсоюза Геннадий ПАРО-
ШИН выступил с отчётным 
докладом о работе ЦК 
Профсоюза за отчётный 
период с октября 2010 
года по октябрь 2015 
года. Были обозначены и 
закреплены в Постанов-

лении съезда актуальные 
задачи в сфере российс-
кой культуры: сохранение 
структуры учреждений и 
рабочих мест в них, не-
обходимость повышения 
уровня заработной платы, 
защита детских школ ис-
кусств от реорганизации 
на муниципальном уровне, 
расширение социального 
партнёрства, укрепление 
деятельности «первичек».

По итогам голосования, 
председателем Россий-
ского профсоюза работ-
ников культуры была 
избрана Светлана ЦЫ-
ГАНОВА, секретарь ЦК 
Профсоюза.

За многолетнюю и пло-
дотворную деятельность 
в профсоюзах по защи-
те социально-трудовых 
прав членов профсоюзов, 
большой вклад в развитие 
профсоюзного движения в 
России и в связи с 25-ле-
тием образования ФНПР 
А. СМИРНОВОЙ в торжес-
твенной обстановке была 
вручена соответствующая 
Почётная грамота ФНПР.

У Российского профсоюза 
работников культуры 

сменился председатель
VI Съезд ЦК Профсоюза прошёл 14 октября

За эффективное 
использование 

профсоюзных взносов
Для председателей первичных профсоюзных организаций и кон-

трольно-ревизионных комиссий медицинских учреждений региона 
областной организацией профсоюза работников здравоохранения 
РФ 14 октября был организован семинар-совещание.
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В первичной профсоюзной организации 
одного из старейших предприятий региона 
– ОАО «Поликор» состоялась отчётно-выбор-
ная конференция.

Встреча была призвана, 
в частности, опровер-

гнуть слухи о том, что в 
рамках проекта федераль-
ного бюджета на 2016 год 
не будут выплачиваться 
пенсии работающим пен-
сионерам. «К нам в управ-
ление поступает очень 
много звонков, люди при-
ходят с вопросами. Могу 
с уверенностью сказать: 
информация об отмене 
выплат пенсий работаю-
щим пенсионерам не со-
ответствует действитель-
ности. Речь идёт только о 
неиндексации пенсий для 

этой категории граждан», 
– пояснила С. НИКИТИНА.

В текущем году ин-
дексация производилась 
в три этапа: в феврале 
– индексация страховых 
пенсий, в апреле – соци-
альных пенсий, в августе 
– пенсий работающим 
пенсионерам. При этом, 
в 2016 году индексация 
страховых пенсий может 
быть реализована в два 
этапа: с 1 февраля – на 4 
процента для всех, кроме 
работающих пенсионеров, 
и осенью, в зависимости 
от темпов роста эконо-

мики и дополнительных 
доходов бюджета.

23 сентября Прави-
тельство РФ одобрило 
проект закона о повыше-
нии пенсионного возраста 
для госслужащих до 65 
лет. Документ предус-
матривает постепенный 
(каждый год на полгода) 
подъём возраста, дающего 
право на назначение и вы-
плату страховой пенсии по 
старости. Новое правило 
коснётся лиц, занимающих 
должности госслужбы РФ 
и должности муниципаль-
ной службы, госдолжности 

субъектов РФ, а также му-
ниципальные должности, 
занимаемые на постоян-
ной основе.

«Следующий год бу-
дет сложным, прогнозы по 
экономическому развитию 
пока не очень оптимистич-
ны. В этих условиях всту-
пает в действие принцип 
солидарности:  взносы по 
накопительной части пен-
сии  в полном объёме на-
правятся на формирование 
и финансирование стра-
ховой пенсии в распреде-
лительной составляющей 
пенсионной системы. Пен-
сионеры – значительная 
социальная группа населе-
ния, которых необходимо 
поддерживать»,  - считает 
С. НИКИТИНА.

Работающие пенсионеры не останутся без пенсии
В рамках занятия Школы профсоюзного актива, 20 сентября, с информа-

цией об изменениях в пенсионном законодательстве выступила заместитель 
начальника управления Пенсионного фонда РФ в городских округах Иваново, 
Кохма и Ивановском муниципальном районе Светлана НИКИТИНА.

В мероприятии приняли 
участие 57 делегатов-

профактивистов, гене-
ральный директор за-
вода Борис МОРОЗОВ, 
заместитель предсе-
дателя ИОООП Татьяна 
ТИМОХОВА, заведую-
щий отделом органи-
зационной и кадровой 
работы ИОООП Елена 
ВОРОНОВА, председа-
тель Координационно-
го совета организаций 
профсоюзов городского 
округа Кинешма Зинаи-
да ТЕРЕМЕЦКАЯ.

С отчётом о работе про-
фсоюзной организации за 
период с октября 2010 
года по октябрь 2015 
года выступила предсе-
датель первичной про-

фсоюзной организации 
Наталья УТКИНА.

Она отметила, что ППО 
ОАО «Поликор» насчиты-
вает 166 членов Профсо-
юза (51 процент) и 109 
членов Профсоюза среди 
неработающих, пенси-
онеров. Особо был под-
чёркнут высокий уровень 
социального партнёрс-
тва между профкомом и 
руководством завода: Б. 
МОРОЗОВ не только под-
держивает цели и работу 
ППО, но и является членом 
областной трёхсторонней 
комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых 
отношений со стороны 
работодателей.

Поддержка руководс-
тва предприятия позволя-

ет активно использовать 
коллективный договор для 
расширения социальной 
программы, в которую 
включены такие пункты 
как: премирование ра-

ботников, материальная 
помощь, оплата услуг сто-
матолога, организация 
детского отдыха, приобре-
тение новогодних подар-
ков, 50-процентная оп-

лата театральных билетов 
и другие пункты.

Ежегодно на мероприя-
тия по охране и улучшению 
условий труда тратятся 
значительные суммы: по-

Отчётно-выборная конференция в ОАО «Поликор»

Председатели ППО рас-
сказали о работе в дан-

ных направлениях в своих 
профкомах: несмотря на 
сложную ситуацию с реор-
ганизациями, в основном 
ППО удаётся направлять 
средства на целевые ста-
тьи расходов, предусмот-
ренные Уставом и коллек-

трудностей.
Прозвучала информа-

ция о заседании Прези-
диума Российского Про-
фсоюза, прошедшем 13 
октября в Москве. На нём 
обсуждалась подготовка 
к VI съезду Профсоюза, 
подготовка предложений 
по внесению изменений 
в Устав Профсоюза, по-
вышение эффективности 
Профсоюза на основе ор-
ганизационного укрепле-
ния профсоюзной струк-
туры, рассматривались 
меры господдержки текс-
тильной и лёгкой промыш-

ленности.
Была обсуждена ин-

формация о решении ЦК 
Профсоюза объединиться 
с Российским профсоюзом 
работников химических от-
раслей промышленности.

Члены Президиума 
были ознакомлены с из-
менениями в инструкции 
ЦК Профсоюза по прове-
дению отчётно-выборных 
конференций.

По итогам заседания 
Президиума обкома были 
приняты соответствующие 
постановления. В них, в 
частности, говорится о 

необходимости мер по 
погашению задолжен-
ностей по перечислению 
членских профсоюзных 
взносов, своевременнос-
ти и полноты поступле-
ния профвзносов в со-
ответствии с уставными 
требованиями, усилении 
контроля финансово-хо-
зяйственной деятельнос-
ти ППО ревизионными 
комиссиями, своевремен-
ных уведомлений обкома 
о меняющейся ситуации 
на предприятиях.

Т. ИВАНОВА также об-
ратила внимание на раз-

работанный недавно Ин-
тернет-ресурс областной 
организации Профсоюза, 
пройти на который можно 
через сайт Ивановского 
областного профобъеди-
нения ivanovo-prof.ru. В 
связи с этим Т. ИВАНОВА 
призвала профкомы актив-
нее включаться в создание 
информационного про-
странства работы обкома, 
активно делиться своими 
новостями, а также про-
водить информационные 
встречи с профсоюзным 
активом.

Михаил Леонов

Заседание Президиума областной организации 
ПРОФСОЮЗА ТЕКСТИЛЬЩИКОВЗаседание Пре-

зидиума областной 
организации Рос-
сийского профсою-
за работников тек-
стильной и лёгкой 
п р о м ы ш л е н н о с т и 
состоялось 22 ок-
тября. Посвящено 
оно было организа-
ционной и финансо-
во-хозяйственной 
деятельности, соб-
людению финансо-
вой дисциплины в 
первичных профсо-
юзных организациях 
предприятий отрас-
лей региона, а также 
исполнению профсо-
юзного бюджета  об-
ластной организации 
Профсоюза за полу-
годие 2015 года.

тивным договором. Между 
тем, председатель об-
ластной организации 
Российского профсоюза 
работников текстильной 
и лёгкой промышлен-
ности Татьяна ИВАНОВА 
подчеркнула, что «про-
фсоюзные деньги должны 
работать на профсоюзное 
членство». Что касается 
поощрения морального, 
то участники мероприятия 
были единодушны в том, 
что получение Почётной 
грамоты, например, про-
фильного министерства, 
сопряжено с целым рядом 

вышаются безопасность 
труда на производстве и 
профилактика профес-
сиональных заболева-
ний, ведётся работа по 
соблюдению требований 
природоохранного зако-
нодательства. В итоге, 
как отмечено в докладе, 
за отчётный период на 
предприятии не произош-
ло ни одного несчастного 
случая.

На конференции были 
избраны 16 членов про-
фкома. Председателем 
первичной профсоюзной 
организации ОАО «Поли-
кор» на очередной пяти-
летний срок была едино-
гласно избрана Н. УТКИНА. 
Ивановское областное 
профобъединение позд-
равляет Наталью Михай-
ловну и желает дальней-
ших успехов в профсоюз-
ной работе, заслуженного 
доверия и уважения со 
стороны коллектива и со-
циальных партнёров.



ПРОФСОЮЗНАЯ ЗАЩИТА № 17, 30 октября 20154

Регистрационное свидетельство газеты  
«Профсоюзная защита» 

ПИ № 5T0761 от 9 сентября 2003 г.,
выдано ВерхнеTВолжским межрегиональным

территориальным управлением МПТР России.
Выходит два раза в месяц

Редакция может не разделять точки зрения авторов 

публикуемых материалов и интервьюируемых. 

Редакция не несет ответственности за содержание 

информации в рекламных материалах.

Рукописи не возвращаются и не рецензируются

Общественно-политическое издание «Профсоюзная защита»
Учредитель: Региональный союз

«Ивановское областное объединение организаций профсоюзов»
Главный редактор: М.С. Леонов

Адрес редакции (издателя): 
153002, г. Иваново, пр. Ленина, 92, к.9, тел. 32T85T00. 

ETmail: gazetaTivprof@yandex.ru; адрес сайта http://ivanovoTprof.ru

Газета отпечатана 
в ООО «Гранатплюс»: 

г. Иваново, ул. Калашникова, 26 г.
Тираж 2000 экземпляров. 

Номер подписан в печать 29 октября 
2015 года в 14.00 (по графику 15.00).

Цена свободная

Заседание Президиума областного про-
фобъединения, члены которого рассмотрели 
ряд вопросов, состоялось 23 октября. В соответствии с правилами, утверждён-

ными Министерством труда и соцзащиты, с 
1 июня текущего года подведомственные Пен-
сионному фонд России (ПФР) территориальные 
органы не выдают пенсионные удостоверения 
при назначении пенсий. Теперь пенсионеру мо-
жет быть выдана справка, которая юридически 
приравнивается к пенсионному удостоверению 
(то есть признаётся документом, подтвержда-
ющим данный статус) и позволяет пользовать-
ся услугами, которые оказывают различные 
государственные учреждения, рассчитывать на 
всевозможные меры социальной поддержки.

Право на льготы 
и скидки можно 

подтвердить справкой 
из Пенсионного фонда

Профсоюзные здравницы вошли 
в список «Лидер России-2015»
Профсоюзные здравни-

цы Ивановского облас-
тного профобъединения 
вошли в топ-100 Нацио-
нального бизнес-рейтинга 
предприятий-лидеров по 
общегосударственному 
статистическому ранжи-
рованию хозяйствующих 
субъектов по критерию 
«Отдача собственного ка-
питала» в списке «Деятель-
ность санаторно-курортных 
учреждений».

В «золото» рейтинга 
попали ООО «Санаторий 
имени Станко» и ООО «Ку-
рорт «Оболсуново». В «се-
ребро» - ООО «Санаторий 
«Зелёный городок».

Так же ООО «Санаторий 
имени Станко» и ООО «Ку-
рорт «Оболсуново» попали 
в топ-3 предприятий-ли-
деров Ивановской области 
по общегосударственному 
статистическому ранжи-
рованию хозяйствующих 

субъектов по критерию 
«Чистый доход от реали-
зации» («золото» и «се-
ребро» рейтинга соответс-
твенно).

Официальная церемо-
ния награждения лидеров 
экономики Российской Фе-
дерации по итогам Нацио-
нального бизнес-рейтинга 
намечена на 11 декабря 
текущего года. Место 
проведения – Центр меж-
дународной торговли (г. 

Москва). В мероприятии 
также примут участие ли-
деры стран Союза Нацио-
нальных бизнес-рейтингов 
Азербайджана, Беларуси, 
Казахстана и Узбекистана.

Ивановское областное 
профобъединение поз-
дравляет руководство и 
коллективы профсоюзных 
здравниц с заслуженным 
признанием успехов в их 
профессиональной де-
ятельности.

По первому вопросу «О 
совершенствовании 

работы Координационных 
советов (КС) организаций 
профсоюзов муниципаль-
ных образований» выступи-
ли заместитель предсе-
дателя областного про-
фобъединения Александр 
СМИРНОВ, председатели 
КС Лежневского района 
Галина ТАРАСОВА и КС г. 
о. Шуи и Шуйского райо-
на Валерий ЧЕЛНОКОВ. 
Выступающие отметили 
популярность культурно-
массовых и спортивных 
мероприятий, проводимых 
для членов профсоюзов 
при содействии профобъ-
единения. Общим мнением 
стало, в то же время, то, 
что в муниципальных об-
разованиях региона необ-
ходимо усилить работу по 
мотивации профсоюзного 
членства и учреждению 
профсоюзных организаций 
в районах.

НОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ 
и подготовка к мероприятиям

Членами Президиума 
было поддержано предло-
жение коллег из Владимир-
ского профобъединения о 
проведении в Ивановской 
области межрегиональной 
встречи представителей 
Координационных сове-
тов для обмена опытом в 
упомянутом направлении 
работы.

Президиум также назна-
чил председателем Коор-
динационного совета ор-
ганизаций профсоюзов 
г. о. Иванова замести-
теля председателя про-
фобъединения Андрея 
МАЗУРЕНКО, председа-
телем Координационно-
го совета организаций 
профсоюзов Приволж-
ского района назначена 
Марина СМИРНОВА.

Президиум наделил 
полномочиями внештатных 
профсоюзных инспекторов 
по охране труда Ивановско-
го областного объединения 

организаций профсоюзов 
на срок до 1 октября 2016 
года отличившихся студен-
тов ИвГПУ.

Об итогах акции про-
фсоюзов в рамках Все-
мирного дня действий «За 
достойный труд!» 7 октяб-
ря 2015 года рассказала 
заместитель председа-
теля профобъединения 
Татьяна ТИМОХОВА.

Принято решение о со-
зыве и повестке дня засе-
дания Совета областного 

профобъединения. Членс-
кие организации профсо-
юзов до 16 ноября могут 
предоставить свои пред-
ложения по персональному 
составу комиссий Совета 
профобъединения.

Рассмотрен план подго-
товки и проведения регио-
нального конкурса «Лучшая 
первичная профсоюзная 
организация 2015 года», 
акции «Мы – граждане Рос-
сии!», новогодних мероп-
риятий.

В спортивном 
зале ИГЭУ, 25 
октября, в рам-
ках IX областной 
С п а р т а к и а д ы 
физкультуры и 
спорта трудя-
щ и х с я  о т р а с -
лей экономики 
и  б ю д ж е т н о й 
сферы, прошли 
с о р е в н о в а н и я 
по настольному 
теннису.

Среди обкомов I место занял обком профсоюза 
работников народного образования и науки РФ, II 
место было присуждено областной организации 
территориальной организации Общероссийского 
профсоюза работников государственных учреждений 
и общественного обслуживания РФ, III место занял 
обком профсоюза маши-
ностроителей РФ.

В командном зачёте 
«золото» завоевали пред-
ставители ИГХТУ, «се-
ребро» - представители 
ИГЭУ, «бронза» досталась 
команде Администрации 
города Иванова.

IX Спартакиада трудящихся: 

настольный теннис

Кроме того, данная справка также подтверждает 
право пенсионера на скидки, действующие в неко-

торых продовольственных, фармацевтических сетях, 
а также на льготные билеты на железнодорожный 
транспорт  и т. д. 

Необходимо отметить, что документ предоставля-
ется только после того, как принято положительное ре-
шение о назначении пенсии, и только по собственному 
желанию пенсионера. Поскольку на справке ставится 
печать и подпись уполномоченного лица, оформить 
её удаленно, через интернет, нельзя, однако можно 
предварительно записаться на приём в клиентскую 
службу – в «Личном кабинете» на сайте ПФР, при этом 
указав соответствующую цель обращения. 

«В любом случае, оформление справки занимает 
несколько минут – с собой пенсионеру нужно взять 
только паспорт и СНИЛС», - отмечает управляющий 
региональным отделением Пенсионного фонда 
Михаил БОЛДИН. 

ОПФР по Ивановской области


